
N I E D E R S C H R I F T 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Technischer und Umweltausschuss 
 
Sitzung am: 19. März 2015 
 
Sitzungsort: Rathaus Potschappel 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 
 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen und nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten 
zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
Vorsitzender:  
 
 
Schriftführer:  
 
 
Urkundspersonen:  
 
 
 
 
 
 
 

 



2 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Technischer und Umweltausschuss 
 
Sitzung am: 19. März 2015 

 

Sitzungsteilnehmer Funktion Bemerkungen 

   
Vorsitzender   
Jörg-Peter Schautz Zweiter Bürgermeister  
   
Stadträtinnen/Stadträte   
Alexander Frenzel  als Gast 
Norbert Frost   
Torsten Heger   
Peter Heinzmann   
Uwe Jonas   
Candido Mahoche  Vertr. für Herrn Schneider 
Jörg Müller  ab TOP 6, ab 18:15 Uhr 
Peter Pfitzenreiter Vorsitzender CDU-Fraktion  
Harry Retz   
Michael Richter Vorsitzender Fraktion DIE LINKE.  
Günter Specht   
Lars Tschirner   
Dr. Olaf Wasner  Vertr. für Herrn Nagel 
   
Ortsvorsteher   
Matthias Koch Weißig  
   
sachkundige Einwohner/innen   
Eric Müller   
Hans-Gunter Müller   
Dietmar Schmieder   
Holger Weiner   
   
Amtsleiter/innen und Mitarbeiter/innen   
Katrin Braune Abteilungsleiterin TWF/Abwasser  
Andreas Funk Amtsleiter Finanzverwaltung  
Sabine Güttel Sachgebietsleiterin Bauleitplanung/Stadtentwicklung  
Daniel Hartig Betriebsleiter Abwasserbetrieb  
Dr. Antje Hegewald Technische Prüferin Rechnungsprüfungsamt  
Holger Leuschner Amtsleiter Hauptamt  
Heike Richter Sachgebietsleiterin Straßen- und Tiefbau  
Jens Römisch Sachgebietsleiter Hochbau/ Denkmalpflege/Vergabe  
Heike Tiltmann 
 

Schriftführerin  
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Abwesenheit: 
 

  

Stadträtinnen/Stadträte   
Reinhard Nagel  entschuldigt, krank 
Wolfgang Schneider  entschuldigt, Urlaub 
   
sachkundige Einwohner/innen   
Sebastian Günther 
 

 entschuldigt, privat 

 
 
Zuhörer: 3 
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Herr Schautz begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Zur vorliegenden 
Tagesordnung gibt es keine Änderungen. Damit ist sie angenommen. 
 
 
 
 
 

V E R Z E I C H N I S   D E R   T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Technischer und Umweltausschuss 
 
Sitzung am: 19. März 2015 

 

Öffentlicher Teil 

 
   1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der 

Beschlussfähigkeit 
  
   2. Beschluss über Einwendungen gegen die Niederschrift vom 28. Januar 2015 
  
   3. Informationen und Anfragen zum Abwasserbetrieb 
  
   4. Informationen und Anfragen 
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Tagesordnungspunkt  1 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der 
Beschlussfähigkeit 

 
Herr Schautz stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 

Tagesordnungspunkt  2 
 
Beschluss über Einwendungen gegen die Niederschrift vom 28. Januar 2015 

 
Gegen die genannte Niederschrift liegen keine Einwendungen vor. 
 

Tagesordnungspunkt  3 
 
Informationen und Anfragen zum Abwasserbetrieb 

 
Informationen und Anfragen zum Abwasserbetrieb gibt es nicht. 
 

Tagesordnungspunkt  4 
 
Informationen und Anfragen 

 
Herr Pfitzenreiter reicht im Namen mehrerer Stadträte einen Antrag ein, in dem die 
Stadtverwaltung aufgefordert wird, die ihr bekannten Unterlagen zur Unterbringung von 
Asylbewerbern im „Leonardo Hotel“ zur Einsicht zu geben, einschließlich der beantragten 
Nutzungsänderung. Des Weiteren trägt er im Namen der CDU-Fraktion den Antrag vor, 
regelmäßig im Stadtrat über den aktuellen Stand der Unterbringung und Betreuung von 
Asylbewerbern in der Stadt Freital zu informieren. Beide Anträge sind für die 
Beschlussfassung im Stadtrat 31. März 2015 vorgesehen. 
 
Herr Heger bittet, den Stadtrat zu informieren, wieviel rechtskräftig abgelehnte Asylbewerber 
zurückgeführt worden. 
 
Herr Tschirner unterstützt die von Herrn Pfitzenreiter vorgetragenen Anträge. 
 
Herr Specht fragt zur Erneuerung der Mauern an der Feuerwehr Zauckerode, ob diese 
Maßnahme mit einem Stadtratsbeschluss hinterlegt ist. 
 
Frau Richter erläutert, dass die Mittel im Budget der Feuerwehr vorhanden sind und die 
Maßnahme im vorigen Jahr geplant wurde. Einen gesonderten Stadtratsbeschluss gibt es 
nicht. 
 
Herr Retz fragt nach dem aktuellen Stand zu den Planungen, Abrissen usw. an der 
ehemaligen Grundschule Kleinnaundorf, aufgrund der Auslagerung der Grundschule 
Wurgwitz nach Kleinnaundorf. 
 
Herrn Schautz ist bekannt, dass bei einem Termin vor Ort in Kleinnaundorf mit den Planern, 
der Schul- und Hortleitung usw. die Dinge besprochen und einvernehmlich abgestimmt 
worden. Die im hinteren Bereich befindlichen Anbauten werden weggerissen und dafür wird 
ein Container errichtet, um die entsprechende Anzahl von Klassenräumen vorzuweisen. 
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Herr Retz fragt, ob es möglich wäre, die Anbauten zu erhalten und damit auf den Container 
zu verzichten, da dieser sicher zusätzliche Kosten verursacht. 
 
Herr Schautz schildert, dass der Abriss notwendig ist, um die Fluchttreppen anzubringen. 
Der Container wird benötigt, um die Anzahl von acht Klassenzimmern abzusichern. 
 
Weitere Informationen und Anfragen gibt es nicht. 
 
 

Herr Schautz beendet den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
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